
難保證「佔中」不亂 戴耀廷「玩火」挨批

港人代齊籲棄「佔中」 促反對派勿做歷史罪人

55,,000000警力警力防防「「佔中佔中」」中西區或停課中西區或停課
香港文匯報訊（記者 李自明）違法「佔中」今晚
於添馬公園舉行集會，外界關注激進反對派會否即
場策動「佔中」。昨日有傳媒引述消息指，警方今
晚會調整前線人員的編更制，由過往的「三更」改
為「兩更」，合共部署約5,000名警力，應付一旦可
能發生的混亂場面。而據政府消息指，一旦「佔
中」導致交通阻塞，教育局會考慮中西區學校停
課。

警「三更」變「兩更」增員阻混亂場面
違法「佔中」行動今晚舉行集會，聲稱會「啟動

佔中」。有傳媒昨日引述消息指，根據警方內部估
計，今晚出現大型混亂場面的可能不大，但警方會
根據今年七一遊行及之後留守中環的部署，將今晚
集會調整前線人員的編更制，由過往的「三更」改
為「兩更」，及延長警員工作時數，「兩更」共部
署約5,000名警力，應付一旦可能發生的混亂場面。
同時，警方會在中環附近一帶多個地點，作為警

員候命地點，包括中環舊政府總部和舊灣仔警署
等，及將黃竹坑警校再度預留作臨時扣押中心，若
屆時有大批示威者被捕，會先送到警校扣押。
針對有批評指，警方今年7月1日對被捕人士安排

欠佳，據了解，警方會改善有關待遇，即若被捕人
士有需要，警方會向他們提供餅乾和水。
警方昨日在回應傳媒查詢時表示，警方不會評論

具體行動的安排，但強調會密切留意最新發展，並
作出適當部署及調配，又指在每次拘捕涉案人士之
後，都會根據人數作出膳食安排。

研交通影響開學 遲到校方不追究
反對派今晚一旦「佔中」，或會影響明日的學校

開學日。政府消息昨日向傳媒透露，一旦「佔中」
導致交通阻塞，會考慮中西區學校停課。教育局則
回應說，當局會與有關部門保持聯絡，以掌握最新
的情況及變化。
中西區校長聯會主席詹漢銘昨日在接受傳媒訪問

時指，聯會相信「佔中」對學校影響輕微，「聯會
下月將有會議，但『佔中』並不在討論議程，我相
信『佔中』對學校影響輕微。」但有區內學校，包
括聖若瑟書院，計劃評估是否因「佔中」延遲開
學，並指學生如受「佔中」時交通受阻而遲到缺
席，學校不會追究。
有校巴公司就擔心，港島區僅得一條主幹道讓校

車行走，難以兜路，「佔中」必然會癱瘓交通，
「『佔中』癱瘓交通，學童車程會增加一至兩倍，
有機會令學童滯留車上。」

香港文匯報訊（記者 李自明）全國人大常委會今日
就香港特首普選定出框架，「佔領中環」就於今晚舉
行集會，「啟動佔中」。「佔中」發起人戴耀廷昨日
聲稱，今晚的集會並非「佔中」，但承認自己不能夠
擔保今晚不會出現混亂。提出「13學者方案」的學者
宋恩榮狠批，「佔中」將導致高風險局面，「以『愛
與和平』去『玩火』，客觀效果也是『玩火』。」

全國港澳研究會會長陳佐洱近日在接受傳媒訪問
時批評，「佔中」是「香港版顏色革命」，企圖推
翻政權，下場是頭破血流。戴耀廷昨日在接受電台
訪問時聲稱，「佔中」並非為了挑戰「一國」主
權，也無意推舉某些人執政，而是「追求公平選舉
制度」，擁有達到「國際標準」政治權利。
他稱，今日與其他反對派團體閱讀全國人大常委會

決定文本的具體內容，再作正式公開回應，但稱「中
央的強硬態度，反映對港人的不信任，連中間方案都
不信任，令我感到意外……預料未來幾星期，不少港人
都會感到失望或憤怒。港人無論是否參與『佔中』，都
可以思考日後以甚麼形式表達自己的意向。」
被問及如何避免今晚的集會不會演變成「佔
中」，戴耀廷試圖撇清自己的責任，稱自己「不能
絕對保證集會人士會採取甚麼行動」，但相信絕大
部分參加者都會按照集會目的，及在集會後和平散
去，「這是大家對港人認知或者是否信任的問題。
過去一直以來，我們也能夠堅守非暴力的精神。我
就信任香港人能夠（堅守非暴力的精神）。」

宋恩榮批「佔中」高風險
宋恩榮在同一節目上批評戴耀廷策動違法「佔

中」。他指出，「佔中」將導致高風險局面，「以
『愛與和平』去『玩火』，客觀效果亦是『玩
火』。一旦『佔中』發生，『佔中』主辦者未必能
夠控制激進派和憤青，例如早前的（『佔中』）商
討日就曾出現激進場面。」
他直言，香港和內地出現「惡性互動」，中央實

難以就香港政改問題作寬鬆的決定。

■網民製作圖片諷刺戴耀廷以「公提」阻礙普選落實，「佔中」更是在玩火。 網上圖片

■警方在中區準備大量鐵馬以作戒備。
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人大決定港政改框架今出爐
「過半數提名」確保特首愛國愛港 候選人數目會定為2至3人
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陳佐洱批「佔中」顏色革命
香港文匯報訊（記者 李自明）反對派揚言一旦全國人大

常委會就政改「落閘」會啟動違法「佔領中環」。全國港
澳研究會會長陳佐洱近日批評，「佔中」是港版的街頭政
治、顏色革命，有人借犯法後再充當英雄，企圖推翻政
權，並強調中央與特區政府多次苦口婆心勸告反對派放棄
「佔中」，如果仍要堅持只會頭破血流。

西方圖推翻政權 中央不姑息忍讓
陳佐洱在香港電台昨日播出的訪問中，以過去幾年發生

在利比亞和烏克蘭的事件為例，指香港的「佔領中環」和
有關活動都是由西方國家推動，有人利用受過訓練的民眾
進行「公民抗命」，等待政府執法時再製造流血事件，幕
後策劃人便可站在道德高地批評政府，推翻政權。
他並在訪問中引用《法華經》的經文，指不正當的忍讓

是魔孽，強調不能讓有人利用很低的成本，犯法後再充當
英雄，中央要對香港負責，就不能姑息忍讓激烈行動，以
免香港永無寧日。

讚「反佔中」活動 指派錢說「詆毀」遊行
陳佐洱又讚揚由香港民間自發「反佔中」活動，並質疑

部分傳媒報道指有「反佔中」團體派錢招攬遊行人士的說
法，是「詆毀」了遊行人士，而就算真的有這樣的情況，
也是「大江東去中的一粒沙」，不能只見泥沙，看不見大
江，市民「反佔中」的心聲不會受事件影響被污衊。

第十二屆全國人大常委會第二十九次委員長會議昨日上午在人民大會堂
舉行，由人大常委會委員長張德江主持。會議聽取了全國人大常委會

副秘書長李飛的關於全國人大常委會關於香港特區行政長官普選問題和
2016立法會產生辦法的決定草案審議情況的匯報。
委員長會議要求，將有關草案提請人大常委會會議審議，根據審議意見
作進一步修改後，提交第三十次委員長會議決定是否交付第十二屆全國人
大常委會第十次會議閉幕會表決。

李飛下午四時舉行記者會簡報
據了解，人大常委會今晨會就決議案的最後文稿進行分組討論，下午正
式表決，預計下午三時半至四時會有結果。據悉，全國人大常委會副秘書
長兼香港基本法委員會主任李飛，將於下午四時舉行記者會，簡介政改決
定及回應提問。
消息指，決議案將列明提委會按照選委會，由四大界別同等比例組成，人
數維持在1,200人；特首參選人須取得過半數提委支持方可「出閘」，候選
人數目設於2人至3人；至於「入閘」門檻、提名階段採取「全票制」，或提
委會對參選人逐個投票等細節，則會留待特區政府在本地立法處理。

按照選委會組成助討論快聚焦
日前有消息人士指，如果決議案指明提委會「按照」選委會組成，在界
別分組和選民基礎等，都必須完全按照選委會；若是「參照」選委會，相
信提委會組成跟選委會，是「八九不離十」。列席人大會議的港區全國人

大代表葉國謙昨日認為，提委會倘按照選委會的組成方式，不用由零開
始，可令討論盡快聚焦。

黃友嘉：提委人數不變界別改組微
港區全國人大代表黃友嘉昨日在與傳媒聚餐時則表示，若提委會人數維

持在1,200人，四大界別分組的改變空間會很小，因為不會有界別願意放棄
自己的席位和利益，以騰出空位予新增界別。
他續說，2016年立法會產生辦法很可能毋須修改，加上2020年立會普選

亦未知能否落實，因此工商界沒有動力去改變現有界別分組。

釐清基本原則 稱「落閘」不恰當
黃友嘉又認為，以「落閘」形容人大常委會的決定，並不適當，強調人

大決定只是釐清中央對政改的一些不能偏離的基本原則，包括政改須嚴格

按照基本法及人大決定辦事、特首不能與中央對抗等。他認為，要求特首
愛國愛港不止是保障中央，也是在保障香港，因為特首能與中央有良好合
作，才會對香港經濟和社會有更好的發展。
他強調，普選涉及國家主權安全，是中央一貫立場，並非近期才提出的

關注。反對派要求「結束一黨專政」，這是中央絕不能接受的，並批評部
分反對派經常「周遊列國」尋求外國「協助」，中央不能不擔心有人想衝
擊國家政權，故提委會的把關十分重要，「過半數提名」可確保特首為愛
國愛港人士，亦是最簡單易明的表述方式。

倘不獲立會通過 再提政改更難
黃友嘉強調，普選對香港有重大意義，也是香港市民所期盼的，香港社

會應開心迎接，又認為倘政改方案日後不獲立法會通過，是反映部分政黨
與中央在原則上有嚴重分歧，相信日後若再提出政改將會是很困難的事。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會今日下午表

決關於香港特區特首普選問題及2016年立法會產生辦法的決

議案，為香港特首普選定下框架。多名列席人大會議的港區

全國人大代表昨日指出，普選涉及國家主權安全，提名委員

會必須審慎把關，「過半數提名」可確保特首為愛國愛港人

士。特首候選人數目也是焦點所在，消息指，候選人數目會

設定為2人至3人，但可能會透過本地立法處理候選人上限確

定是2名還是3名。

▲▶第十二屆全國人大常委會第
二十九次委員長會議昨日上午在
人民大會堂舉行，由人大常委會
委員長張德江主持。人大常委會
今日下午會就決議案正式表決，
預計下午三時半至四時會有結
果。 新華社

香港文匯報訊（記者 李自明）反對派在政改
問題上一直提出脫離基本法框架的所謂「公民提
名」。全國政協常委兼星島集團主席何柱國昨日
強調，全球文明國家都沒有所謂的「公民提
名」，香港普選要循序漸進一步步來，如果今天
不踏出第一步，就只會原地踏步。
何柱國昨日在接受無綫電視節目《講清講楚》

訪問時表示，基本法寫明政制發展要「循序漸
進」，一步步來，並引述自己一位美國政界朋友
指，全球文明國家都沒有所謂「公民提名」。他
問道，一旦香港20萬黑社會成員通過「公民提
名」推舉代表競選行政長官，後果將會如何。
他又指，特首要愛國愛港是天公地道，一旦特

首不愛國，「大家都會死。」因為中國進步時，
有很多敵對的國際勢力都不想中國成功，而中央
到現在都覺得反對派內有愛國人士，並沒有限制
他們「出閘」成為特首候選人，或許是反對派
「自己驚」。

憂國際誤會香港變「亂港」
被問及反對派策動違法「佔中」，試圖脅迫中

央，何柱國坦言，他個人不擔心「佔中」發生，
倘有人違法就要依法處理，絕不手軟，「不要說
『佔中』，如有人四處小便，（警員）見到也會
拘捕，對嗎？」但他擔心，「佔中」的影響並非
一兩天，最大影響是讓國際以為香港已成為一個
「無王法」的「亂港」。

批李梁收黑金「道歉」可笑
何柱國又主動提到反對派收受「政治黑金」的醜聞。他

批評，工黨主席李卓人和社民連主席梁國雄收取壹傳媒集
團主席黎智英捐款而沒有申報，兩人就此事道歉時「就像
綿羊一樣」，很可笑。「（李卓人說黎智英捐款的支票）
放了9個月也不記得，很奇怪。請問你如果9個月內突然有
冬瓜豆腐，有不幸的事發生，你會寫定遺囑說那些錢給
誰，還是自己屋企吞了？這個很難說。」

香港文匯報訊（記者鄭治祖）全國人大常委會今
日就香港政改作出決定，「佔領中環」行動今晚在
添馬公園舉行集會，聲言是「佔中啟動式」。多名
列席人大會議的港區全國人大代表強調，「佔中」
不可能影響人大決定，更不會得到廣大市民認同，
促請反對派好自為之，放棄「佔中」，否則會成為
香港失落普選的歷史罪人。

譚惠珠：「佔中」阻礙不了人大決定
港區全國人大代表團團長譚惠珠昨日表示，「佔
中」不能影響常委會的決定，希望社會珍惜香港的法
治、發展和民主，顧及香港的福祉，不要「佔中」。

王敏剛：社會反「佔中」民意清晰
港區全國人大代表王敏剛指出，香港社會反「佔

中」的民意相當清晰，他對反對派一意孤行「佔
中」表示強烈譴責。任何違法亂紀的行為，均不會
得到廣大市民的接受，促請反對派勿害人害己，又
呼籲警方嚴正執法，拘捕違法分子。

盧瑞安：叫價太高 不切實際
港區全國人大代表盧瑞安表示，「佔中」與香港市
民的福祉相違背，促請反對派好自為之，放棄「佔
中」。他說，中央在政改問題上已廣泛聽取不同意
見，權衡利害後作出決定，重申政制須循序漸進發
展，批評反對派叫價太高，不切實際。他呼籲反對派
勿走向激進，否則要為香港沒有普選負上歷史責任。

吳秋北：敵意不能改變中央決定
港區全國人大代表吳秋北批評，「佔中」行動令

人覺得有敵意和不友善，重申「佔中」不可能改變
中央的決定，呼籲社會在人大常委會有決定後，要
努力進行第二階段諮詢設計方案，實現普選。
身為「保普選 反佔中」大聯盟發言人的吳秋北又

說，會視乎「佔中」的具體行動作出回應。現時是
「保普選」與「反普選」之爭，批評反對派一直要
求實行普選，但現時又不斷作出破壞普選的行為。

黃友嘉：棄對立情緒務實討論方案
港區全國人大代表黃友嘉表示，人大決定最有意義

的地方，是真正將投票權交到市民手上，由1,200人擴
大至全港500多萬合資格選民，以一人一票方式選出特
首，是重要的歷史一步，亦可啟動2020年立法會普選
討論。他呼籲社會不應以對立情緒看待人大決定，而
是讓社會多了解決定內容，務實討論具體方案。
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